



COP-26 ¿Persistirá la Ruta Equivocada Ante el Cambio Climático?

Dr. Roberto Morales Estrella Profesor Investigador de la UAEH 01 Noviembre 2021 Greta Thunberg una de las líderes de jóvenes que reclaman a los políticos su incumplimiento en los compromisos para reducir las emisiones de carbono, declaró en Glasgow Escocia, el mundo avanza en la ruta equivocada, dado que en este 2021 se registrará el segundo mayor incremento de emisiones de CO2.

A pesar de que no fue invitada, como sí lo fue en la pasada COP-25, ella y un nutrido grupo de jóvenes de todo el mundo, se han dado cita en Glasgow para presionar y exigir a los líderes políticos que actuen ya, también han llegado representantes indígenas que se suman a las protestas, provenientes de Venezuela, Guinea Francesa, Costa Rica, Ecuador, Panamá, Guatemala, Brasil, el Congo y Filipinas entre otros.

La Cumbre Climática COP-26 asistirán 20 mil personas de 196 países, Políticos, Científicos y activistas, en una reunión que inició el 31 de octubre y terminará el 12 de noviembre, ¿qué resultados debemos esperar? Cuando los grandes depredadores, que son las grandes empresas trasnacionales, anteponen sus ganancias al bienestar de los habitantes del planeta.

El Presidente Biden, en la Cumbre Climática del día de la Tierra, en abril pasado "hizo un llamado al mundo para frenar el calentamiento global, comprometiéndose a reducir las emisiones de contaminantes, porque el costo de la inacción sigue aumentando"; contradiciéndose en la reunión del G20 presionó a los países productores a incrementar la oferta de petróleo y gas, para garantizar una recuperación económica mundial más sólida. ¿Luego entonces en qué quedamos?

¿Será porque estamos viviendo una crisis energética global, que está evidenciando ventajas y vulnerabilidades de países y regiones? China se ha pronunciado por una transición energética basada en energías renovables y de fusión nuclear, actualmente es líder en renovables y carbón

Por su parte Rusia seguirá, a través de su empresa estatal Gazprom, atendiendo la demanda de Europa, en apoyo a las intermitentes energías solar y eólica. incrementando en 16,6% su producción de gas y podrá atender el 25% del consumo mundial de gas.

Dos son los temas de la cumbre COP-26, uno es la limitación del calentamiento global a 1,5C°, y garantizar el financiamiento de 100 mmd anuales, para que las naciones subdesarrolladas hagan sus economías sostenibles. Ésta es la última llamada, de no cumplirse los compromisos, llegaremos a un punto sin retorno de una catástrofe de consecuencias desconocidas.

Patricia Espinosa Secretaria Ejecutiva del Convenio del Cambio Climático de la ONU, reflexiona: "Sobrepasar los objetivos de temperatura conducirá a un mundo inestable y a un sufrimiento sin fin, especialmente entre aquellos que menos han contribuido a las emisiones de CO2, es decir los países más pobres". Los niños que hayan nacido entre 2020-2021 ya vivirán condiciones climáticas diferentes a las que vivieron las generaciones de adultos mayores en su niñez.

Una investigación de la Universidad de Oregon explica que los gases más perjudiciales son dióxido de carbono, metano y óxido nitroso, que establecieron récords de concentración atmosférica tanto en 2020 como en 2021, concluyen los investigadores, que no se han tomado medidas eficaces frente al Cambio Climático, cuya complejidad plantea su irreversibilidad. La mayoría de las naciones no alcanzan actualmente lo que se requiere para cumplir los compromisos del Acuerdo de París, según informó un grupo de científicos y expertos en políticas, denominado Climate Action Tracker (CAT), que evalúa el impacto potencial de los compromisos climáticos de los países.

Cumplir con los compromisos establecidos en París implica una transformación del modelo económico global que se fundamenta en la operación de oligopolios, los cuales no están dispuestos a reducir sus tasas de rentabilidad, como consecuencia de implementar procesos productivos sostenibles.

Como las trasnacionales farmacéuticas que se negaron a liberar las patentes para que las naciones más pobres pudieran tener acceso a las vacunas contra el covid-19, a pesar de que han tenido ganancias por 270 mmd por sus ventas durante la pandemia.

Esperemos los resultados de la cumbre COP-26 con la esperanza de que se cumplan los compromisos neto-cero y se detenga el avance del Cambio Climático, de no ser así la existencia de la humanidad entrará en una ruta de probable extinción.